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陈涛通过观察发现，
相比北上广深，成都会展
行业在国际交流中存在
一些不足，数字会展则可
能是实现“弯道超车”的
机会。此外，成都每年1
亿多的参会人次，通过数
字化方式让数据信息沉
淀下来，也能发挥出更大
的价值和效能。

成都青年宏图信息技术有限公司CEO陈涛：

提供数字会展服务助力成都打造“国际会展之都”

华西都市报-封面新闻记者 朱珠

近日，全红婵、杨倩、陈梦等奥运健
儿姓名被多方申请抢注为商标引发热
议。8月18日，中国奥林匹克委员会针
对此事发表声明称，如未获得相应授
权，不得恶意抢注商标。

8月19日，国家知识产权局发布公
告，依法驳回“杨倩”“陈梦”“全红婵”等
109件商标注册申请，并表示将一如既
往地保持严厉打击商标恶意抢注行为
的高压态势，不断强化对包括奥运健儿
在内具有较高知名度的公众人物姓名
的保护。

奥运健儿名字被抢注

8 月 5 日，全红婵夺得东京奥运会
跳水女子单人10米跳台金牌。据天眼
查APP显示，就在全红婵夺冠当天，“全

红婵”姓名就被抢注成了商标，申请人
包括深圳市奔骏投资发展有限公司、潘
雄伟等。

记者发现，深圳市奔骏投资发展有
限公司申请注册了 34 个“全红婵”商
标，此后又申请注册了“hch红婵”相关
商标。

8月19日，国家知识产权局发布公
告称，个别企业和自然人把“杨倩”“陈
梦”“全红婵”等奥运健儿姓名和“杏哥”

“添神”等相关特定指代含义的热词进
行恶意抢注，提交商标注册申请，以攫
取或不正当利用他人市场声誉，侵害他
人姓名权及其合法权益，已产生了恶劣
的社会影响，依法驳回“杨倩”“陈梦”

“全红婵”等109件商标注册申请。

恶意抢注者或面临行政处罚

数据显示，2015年至2019年，我国

商标的注册量呈上升趋势，其中 2018
年注册量增长速度飙升至79.33%，之后
增长速度放缓，2020 年注册量下降至
576.7万件。

“注册商标数量快速增长的同时，
也出现了不少投机分子，他们纯粹为了
囤积抢注商标，再去转卖或反向索赔。”
鼎宏知识产权集团商标事业中心总监
王璐说。

为何名人姓名频繁被抢注？王璐
表示，根本原因在于产出商标的成本相
对低廉，一旦抢注成功，通过转让商标
或反向侵权索赔，可获得巨大利益。

此外，根据国家市场监督管理总局
发布的《规范商标申请注册行为若干规
定》，对恶意进行商标注册的申请人或
商标代理机构，根据情节给予警告、罚
款等行政处罚；构成犯罪的，会依法追
究刑事责任。

华西都市报-封面新闻记者 刘旭强

“客户对数字会展的思路很认可，
抓紧推进合作。”8月18日，成都市青羊
区一处文创产业园的写字楼内，成都青
年宏图信息技术有限公司CEO陈涛将刚
接下的数字会展订单任务分发给公司
的伙伴们。接到任务后，团队立刻伏案
开始了技术工作。

陈涛是一位数字会展行业的创业
者，专注于为国际会展活动提供一站式
解决方案。2019年，他正式涉足数字会
展领域，为成都会展行业提供数字化服
务，助力成都打造“国际会展之都”。如
今，他的团队已深度参与大型国际展会
活动的数字化赋能。

洞悉会展行业痛点
较早涉足数字会展领域

2015年，陈涛结合自身留学背景和
国际交流经验，成立了名叫“富有青年”
的组织，以链接全球精英青年、推动国
际交流合作为使命，组织国内外的线下
交流活动。

在组织活动的过程中，陈涛逐渐发
现了一些行业痛点。“活动大多限制在
固定时间和空间，属于广场式社交，信
息数据也很难有效沉淀和重复利用。”
他说。

2016年组织的一场活动让陈涛印
象十分深刻。“当时我们服务一个加拿
大企业团，促成了 16 家加拿大企业和
160家成都企业在成都开展会议交流。”
他说，即使精心安排了满满当当的行
程，但会议的交流效率仍让加拿大代表
团不是特别满意。

为解决上述行业痛点，陈涛把目光
投向了数字会展，“数字会展正好能解
决行业难点。”

2019年，陈涛提出了数字会展的想
法，并创办了“富青会展云”组织，通过
数字化方式帮助会展行业转型升级。
其中，第14届中国-欧盟投资贸易科技
合作洽谈会平行论坛Techup Chengdu
上线应用，得到了参会嘉宾的正向反馈。

2020年，受疫情影响，线下展会活
动无法举行，线上会展得到大力发展，
陈涛也因此获得了更多的数字展会订
单。到 2021 年，“富青会展云”已能较

好地组织起国际展会活动的线上线下
呈现，与企业、成都本地商协会、国际商
协会及政府机构建立了合作关系。

陈涛对自己所做的事情颇有自信，
“通过和国内外友人的交流，我觉得我
们对数字会展的理解是领先的。产品
上，我们在西南地区是领先的，从全国
范围来看，也可以自信地讲，我们不比
别人差。”

助力成都会展数字化
实现“弯道超车”

作为成都会展行业的本土从业者，
陈涛想为成都打造“国际会展之都”贡
献一份力量。他通过观察发现，相比北
上广深，成都会展行业在国际交流中存
在一些不足，数字会展则可能是实现

“弯道超车”的机会。此外，成都每年1
亿多的参会人次，通过数字化方式让数
据信息沉淀下来，也能发挥出更大的价
值和效能。

细细思索后，陈涛更加笃定了数字
会展赛道的宽阔前景。锚定了方向，他
立马展开动作。2020年5月13日，“富
青会展云”联合成都国际商会主办了成
都中小企业对外合作发展论坛，19个国
家和地区的236个企业、448个展品、近
2000 人线上参与。他说，从会展云后
台观测到，活动结束后，持续有人进入
到数字会场中查询企业资料，与企业建
立联系，形成了长尾效应。

“数字会展以更低的成本让企业更
深度地交流沟通，同时大家用碎片化时
间来开展商务活动，未来会成为国际商
务交流合作的一种方式，也将成为展会
活动的有力补充。”陈涛说。

未来，企业如何与成都一起抓住会
展数字化的机会？陈涛认为，通过数字
化方式赋能现有的各种展会活动，扩大
影响力，链接更多的海内外资源，让企
业从线上以较低的成本来建立合作和
联系。

“到今天，数字会展仍是比较前沿
的领域，特别是在技术如何与场景结合
的方面。此外，数字会展中的数据怎么
利用，也值得大家思考。当然，可以确
定的是，会展行业正在变革，这也是最
让我们兴奋的一点。”陈涛说。

拉锯
问：周四沪指低开，盘中探底回升，

收盘下跌，你怎么看？
答：券商带领的大金融板块未能延

续升势，拖累沪指走弱，相反锂电、芯片
等成长赛道重新回暖，带动创业板指涨
近1%，北上资金净卖出107亿元。截至
收盘，两市涨停48只，跌停13只。技术
上看，沪深股指仍失守5日均线，两市合
计成交12150亿元，环比略增；60分钟图
显示，沪指失守 5 小时均线，创业板指
MACD指标率先金叉；从形态来看，反弹初
期，虽然各股指涨跌不一，但市场整体回
升的势头并未改变，依照笔者的技术模
型，本轮同级别反弹是需要在反弹初期
出现一些拉锯的，因此即便出现次级别
的二次探底也在情理之中。期指市场，
各期指合约累计成交、持仓均增加，各合
约负溢价水平变化不大。综合来看，连
板次新股华菱管线一字跌停打击了游资
热情，继中国电信之后，中国移动也要
IPO，也影响了市场做多情绪，预计短期
市场仍将保持强势震荡态势。

资产：周四按计划持股。目前持有
泽达易盛（688555）8 万股，华创阳安
（600155）46万股，浙江龙盛（600352）35
万股，康芝药业（300086）52万股，会稽山
（601579）40 万股，浪潮信息（000977）6
万股，海伦哲（300201）40万股。资金余
额 1513990.96 元，总净值 24001790.96
元，盈利11900.9%。

周五操作计划：浪潮信息、海伦哲、
康芝药业、会稽山、华创阳安、浙江龙盛、
泽达易盛拟持股待涨。 胡佳杰

首笔“秒办”
电子税务局川渝跨省迁移

功能上线
华西都市报讯（记者 刘旭强）“网上

提交申请几分钟后就收到了迁移成功的
通知。”通过电子税务局，8月19日，特云
宝网络科技有限公司办税人员成功办理
了从四川省泸州市龙马潭区迁往重庆市
九龙坡区的业务，这也是首笔线上川渝
跨省迁移业务。“本来做好了四川重庆来
回跑的准备，没想到现在网上秒办理，真
是太省心了。”

近日，四川省税务局和重庆市税务
局在电子税务局成功上线了川渝跨省迁
移功能。四川省、重庆市区域内的纳税
信用级别为 A 级、B 级的企业，因住所、
经营地点在区域内变动需要跨省（市）改
变主管税务机关的，企业在不办理注销
的前提下，可直接通过电子税务局提起
跨区迁移申请，系统自动审核后，对符合
迁移条件的纳税人，自动迁移至新主管
税务机关。

相较于原来迁出地注销、迁入地新办
的模式，跨省迁移新流程不需要注销，只
需要网上提交申请等待系统审核通过，平
均压减企业办理时间5至10个工作日，
实现企业跨省迁移“即时办”“零跑路”。

“下一步，川渝两地税务部门将按照
中办、国办《关于进一步深化税收征管改
革的意见》要求，继续深化合作，紧扣纳
税人需求，扩展川渝通办功能矩阵，推动
更多跨区办税业务落地见效，切实提高
两地纳税人获得感和满意度，助力成渝
地区双城经济圈高质量发展。”四川省税
务局征管和科技发展处处长胡宇梅说。

奥运冠军姓名被抢注为商标引热议

“全红婵”“杨倩”等109件商标注册申请被驳回

成都青年宏图信息技术有限公司
CEO陈涛


